



J. HERRERA C. Y J. P. GUZMÁN

La masiva falla del suministro eléctrico que ayer dejó a millones de personas sin electricidad entre las regiones de Arica y Parinacota y Los Lagos, provocando que el Gobierno tuviera que decretar estado de excepción, generó rápidas reacciones en el Congreso en donde diputados anunciaron que citarán al ministro de Energía, Diego Pardow (FA), y evaluarán impulsar una instancia investigadora por lo sucedido.

Es lo que señala el presidente de la comisión de Minería y Energía, Marco Antonio Sulantay (UDI), quien aseguró que el Ejecutivo "debe dar una explicación satisfactoria por este corte masivo". En esa línea, apuntó a que es necesario saber si "hay falla humana, falta de inversión o un evento fortuito. Para ello, la próxima semana citaremos al ministro para que informe de manera detallada los alcances de la situación".

Desde el oficialismo, el también integrante de dicha instancia, Jaime Mulet (FRVS), remarcó que considera que "esto es muy grave". "Pagamos una energía cara, creo que es muy importante investigar a fondo las causas. Como diputado pediremos una comisión investigadora porque esta situación es dramática para mucha gente, hay muchas pérdidas económicas y el sistema debiera tener mejores niveles de seguridad y ciertas autonomías energéticas", añadió.

En la comisión de Defensa también se empezaron a tomar acciones de acuerdo a lo que señala el diputado Jorge Brito (FA), quien dice que ya fueron convocados para "analizar la vulnerabilidad del sistema eléctrico".

El legislador, además, advirtió que "es inaceptable que dependamos de un solo interruptor. Esto se unificó en 2017, pues antes el norte era aislado de la zona central. Esto tiene que llevarnos a mejorar el sistema, mientras tanto es importante la reposición del servicio".

La emergencia eléctrica dejó al país en estado de excepción:

Solicitarán comisión investigadora ante falla masiva y citarán a ministro de Energía al Congreso

Diputados apuntan a que Gobierno debe dar una "explicación satisfactoria" respecto de los motivos que provocaron el corte de suministro que afecta a millones de personas.



“La próxima semana citaremos al ministro, Diego Pardow a la comisión de Minería y Energía para que informe de manera detallada los alcances de la situación”.

MARCO ANTONIO SULANTAY
DIPUTADO UDI

Mientras que la diputada Camila Flores (RN), quien preside dicha comisión, señaló que "era importante que el Presidente decretase rápidamente un estado de excepción constitucional, en este caso el de catástrofe, para tener a nuestras Fuerzas Armadas desplegadas entregándole seguridad a nuestros compatriotas. Lamentablemente esta situación deja en una tremenda vulnerabilidad a los ciudadanos de nuestro país".

“Es inaceptable que dependamos de un solo interruptor. Esto se unificó en 2017, pues antes el norte era aislado de la zona central. Esto tiene que llevarnos a mejorar el sistema”.

JORGE BRITO
DIPUTADO FA

Además, explicó que fuentes del Gobierno le dicen que se está investigando, tal como transmitieron los ministros en la jornada de ayer. "Hasta el minuto la hipótesis que se maneja sería por fallas de trabajo de la empresa transmisora. A priori me parece que no se puede descartar que pueda existir algún ataque o intervención de terceros. Eso tendrá que arrojarlo alguna investigación especialista en esta materia", comentó.

“Era importante que el Presidente decretase rápidamente un estado de excepción constitucional (...). Esta situación deja en una tremenda vulnerabilidad a los ciudadanos”.

CAMILA FLORES
DIPUTADO RN

Y añadió que "por el momento lo más importante es darle tranquilidad y seguridad a la ciudadanía y por lo tanto me parece apropiado tener este estado de catástrofe ya decretado".

Republicanos apunta a responsabilidad del Gobierno

Las mayores críticas al Gobierno surgieron desde el P. Republicano y el P. Nacional Li-

“Como diputado pediremos una comisión investigadora porque esta situación es dramática para mucha gente, hay muchas pérdidas económicas”.

JAIME MULET
DIPUTADO FRVS

bertario (PNL) quienes en las primeras horas del mega corte usaron la ironía para arremeter contra ellos.

"Tranquilos, el corte de luz será enfrentado con toda prontitud. El Gobierno se reunirá mañana a la hora de almuerzo, en una reunión del comité intercultural, que pondrá formas de reestablecer el servicio con perspectiva de género, priorizando, por supuesto, a las minorías del alfabeto", publicó en X el diputado Johannes Kaiser,

Cámara ya tiene instancia indagatoria por cortes de agosto

Ante la nueva solicitud de una comisión investigadora por el megacorte, algunos en el Congreso recordaron que actualmente la Cámara tiene una en funcionamiento para indagar la interrupción del suministro eléctrico y de agua potable por eventos climáticos, como el de agosto pasado, la cual es presidida por Jaime Mulet (FRVS).

De hecho, está citada para el próximo lunes en donde se convocó a representantes de la Comisión Nacional de Energía y de la Compañía General de Electricidad.

fundador del PNL.

Mientras que el timonel republicano, Arturo Squella, aseguró también en ese momento de la jornada que "ojalá algunos de los 20 periodistas del Ministerio de Energía nos pueda informar que está pasando", en referencia a información publicada en medios que hablan de la gran cantidad personal contratado en diversas carteras.

El subjefto de bancada de los diputados de dicha colectividad, Cristián Araya, además publicó en redes: "Carolina Tohá indignada dice que el corte de luz es inadmisibile. Pero, ¿quién gobierna? ¿Quién debe prever y enfrentar estas crisis? Se indignan como si fueran oposición, pero son ellos los responsables".

Un tono totalmente distinto fue el que empleó la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, quien pasadas las 22 horas comentó en X que "ya habrá momento de establecer las responsabilidades. Hoy es el momento de atender la emergencia y sobre todo ayudar a todos quienes lo requieren".